

Les enseignants universitaires pour le développement durable – communiqué de presse

Avenir de l'enseignement supérieur pour un monde meilleur

Une nouvelle initiative d'éducation envisage de bousculer la façon dont l'enseignement et l'apprentissage se font au niveau de l'université pour donner aux étudiants les compétences nécessaires pour lutter contre l'accroissement des inégalités sociales, économiques et environnementales.

« Les enseignants universitaires pour le développement durable » (UE4SD) est un projet qui rassemble 55 partenaires (principalement des universités) de 33 pays d'Europe et au-delà, afin de repenser le programme de l'enseignement supérieur pour un développement durable. Ce projet de 3 ans, financé par la Commission européenne dans le cadre du programme pour l'éducation tout au long de la vie/réseau académique Erasmus, mettra l'accent sur les liens entre l'éducation au développement durable et la volonté d'améliorer la qualité dans l'enseignement supérieur en général. UE4SD cherchera à innover dans les pratiques universitaires et les programmes en créant des opportunités pour les enseignants universitaires à développer des compétences professionnelles et des capacités de leadership liés à l'éducation pour le développement durable. En d'autres termes, il soutiendra ses collègues enseignants, pour leur permettre de préparer les étudiants, indépendamment de leurs spécialisations, à comprendre et à appliquer leurs responsabilités professionnelles et globales en matière de durabilité. En fin de compte, il vise à contribuer à la réorientation de l'enseignement supérieur afin qu'il soit plus orienté vers l'avenir et en mesure de soutenir la construction d'un monde meilleur.

L'objectif du projet est d'être novateur puisque peu de choses sont connues sur la prise en charge et le développement de l'éducation aux compétences en matière de développement durable des enseignants universitaires. Pour surmonter cet obstacle, les partenaires du projet mèneront une étude de terrain pour cartographier et analyser les opportunités de développement professionnel qui existent dans l'éducation au développement durable au niveau national et régional. Une collecte systématique de l'information se traduira dans quatre rapports liés aux quatre regroupements régionaux du programme et un rapport sur l'état de l'art dans les 33 pays partenaires. Les bonnes pratiques seront identifiées et constitueront la base d'une publication et d'une plate-forme de ressources en ligne. Ces ressources soutiendront l'Académie de l'éducation pour le développement durable dans l'enseignement supérieur, qui vise à soutenir les institutions d'enseignement supérieur à mettre en œuvre des changements de programmes dans le domaine de l'éducation pour le développement durable et le développement professionnel.

Les activités d'UE4SD sont étroitement associés à l'Alliance COPERNICUS, le réseau européen de l'enseignement supérieur pour le développement durable, et au "Traité Rio +20 sur l'enseignement supérieur" qui a été lancé lors de la Conférence des Nations Unies sur le développement durable à Rio de Janeiro en Juin 2012. Le projet est mené par l'Université de Gloucestershire (Royaume-Uni) qui travaille en étroite collaboration avec trois partenaires principaux : l'Université autonome de Madrid (Espagne), l'Université Charles (République tchèque) et l'Université Leuphana de Lunenburg (Allemagne). L'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines est un partenaire d'UE4SD et partagera et comparera les expériences professionnelles avec d'autres institutions partenaires, afin de chercher à conduire le changement de programme pour la durabilité en mettant l'accent sur l'éducation aux capacités de mise en œuvre du développement durable.

Pour plus d'information :

Email: ue4sd@glos.ac.uk

Web: <http://www.ue4sd.eu>